

Ecole publique et privée des Garçons (2ème partie)



Louis et Emma BRIDONNEAU ,leur nièce Anne-Marie et leurs élèves en 1919 (façade arrière de l'ancienne poste)

Parmi les enseignants de l'école publique, on retrouvait : Julien Méneux instituteur et Maximilien Menu à partir de **1891 à 1899** tous les deux mariés ; Léon Legland instituteur et son épouse, Louis Hamon instituteur et Pascal Soulard en remplacement de ce dernier de **1899 à 1906** ; Alexis Viné Instituteur et Victorine Chevalier son épouse institutrice de **1906 à 1918** ; Louis Bridonneau Instituteur, Emma Blanchet son épouse institutrice de **1918 à 1928**.

Après la réouverture de l'école privée, il ne restait plus qu'une institutrice Jeanne Rivet **1928 à 1935** et Marguerite Bournouveau de **1935 à 1939** avec un effectif très réduit.

Selon un article de Ouest-France de 1969 « un de ces bons maitres » de notre école publique fût Alexis Viné, né à Montoir de Bretagne en 1864 et dont l'épouse était également institutrice. Ils sont restés 12 ans à la Remaudière ; Il obtenait de bons résultats au certificat d'études. L'inspecteur Laboiprie l'avait noté comme « maître de valeur et pionner du développement agricole et vinicole ».

La Remaudière n'a pas eu d'enseignement privé pour les garçons durant la période de 1891 à 1927.

L'ancienne école privée chrétienne des garçons se relèva de ses cendres après 37 ans de fermeture et fût inaugurée le dimanche 15 janvier 1928, par Monseigneur le Fer de la Motte, évêque de 1914 à 1935 à Nantes. Elle est aujourd'hui reconvertie en commerces et bar associatif.

L'instituteur directeur d'école fût le prêtre Jean Eveillard, né en 1898 à St Mars de Courtais il nous en a décrit l'évènement :
« C'est une école toute neuve, toute blanche et toute belle. La cloison a été enlevée pour ce jour, et tous peuvent admirer cette vaste salle de vingt mètres, gracieusement décorée de légères guirlandes de lierre semées de roses, couvrant les angles ou tombant en festons le long des murs, sans nuire aucunement aux belles lignes de l'édifice. A l'extérieur, une grande et belle estrade se dresse pour Monseigneur, au pied de la Statue St Michel, bordée de guirlandes semblables à celles qui sont dans la classe. »
Monseigneur fût reçu à son arrivée au presbytère par Mr le Curé René Leniel et Mr le Maire Jean Sécher entouré de leurs conseillers, et par MM, les curés du Loroux, de la Boissière et de St Julien. Les enfants des deux écoles chrétiennes furent rangés de chaque côté de leurs bannières.

Après l'entrée solennelle de Monseigneur dans l'église au chant du Benedictus, la Grand'messe commença. A l'évangile, Mr le curé monta en chaire pour remercier Monseigneur et lui exposer les détails de la construction de cette école. Il dit la rapidité avec laquelle ont été menés les travaux, grâce à l'empressement et au zèle des paroissiens.

Monseigneur monta en chaire à son tour, exprima sa joie, félicita Mr le curé et toute la paroisse de leur nouvelle école et dit quel sacrifice il fit lui-même en nommant un prêtre-instituteur à la Remaudière alors que plus de cent postes restèrent vacants dans le diocèse. Il exposa ensuite très clairement les raisons, les avantages et la nécessité d'une école chrétienne : « si nous voulons que nos enfants atteignent l'idéal pour lequel ils ont été créés, portent des fruits de vertu et de sainteté, il faut placer ces enfants dans un bon terrain, l'école chrétienne ! »

Suite en septembre...